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Obra de ampliação da UPA 
avança em ritmo acelerado 

e deve ser entregue nas 
próximas semanas
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Valorização dos professores e promoção da qualidade
da educação são focos na gestão ourinhense

Um dos pontos 
destacados nessa 
trajetória de 
valorização é a 
evolução salarial 
significativa 
alcançada pelos 
professores 
municipais

Da redação

Na busca pela ex-
celência na edu-
cação municipal, a 
Prefeitura de Ouri-

nhos, sob a gestão do prefeito 
Lucas Pocay, tem trabalhado 
a valorização dos professores 
da Rede Municipal, os quais 
desempenham um papel fun-

damental na formação das 
crianças e jovens ourinhen-
ses.

Neste contexto, diversas ini-
ciativas foram implementa-
das ao longo dos últimos sete 
anos, visando reconhecer e 
fortalecer a importância dos 
professores para o desenvol-
vimento educacional do muni-
cípio.

Um dos pontos destaca-
dos nessa trajetória de valo-
rização é a evolução salarial 
significativa alcançada pelos 
professores municipais. Em 
2016, o salário-base era de 
R$ 2.421,00, e, fruto do com-
prometimento da administra-
ção pública com a educação, 
esse valor em 2023 chegou a 
R$ 4.721,73.

 Outras ações incluem 
pagamento de abonadas, 
atendimento a demandas es-
pecíficas dos educadores e 
implementação de projetos de 
recuperação paralela e alfabe-
tização, redução da contagem 
da sexta parte, bônus de Natal, 
benefícios para professores 
na educação infantil, flexibili-
zação de horários de estudo e 
equiparação da hora-aula.

A formação continuada, reali-
zada por meio de seminários e 
oficinas pedagógicas, destaca 
o compromisso com o desen-
volvimento profissional. A ad-
ministração municipal também 
se empenha na transparência 
e participação ativa dos pro-
fessores por meio do CAREM 
(Comissão de Análise e Revi-
são do Magistério).

Valorização



04



05

EFICÁCIA x 
SEGURANÇA
Debate sobre a "saidinha" de presos em 
datas comemorativas reacende após morte 
de policial em Belo Horizonte

O Negocião Digital ouviu com 
exclusividade especialistas e pessoas 
que passaram pelo sistema prisional. 

Tema é gerador de polêmicas, o 
Senado Federal tem atualmente um 
projeto de lei para regulamentar o 

benefício e diminuir sensivelmente o 
número de pessoas beneficiadas.

Alexandre Mansinho

A discussão em torno 
da saída temporária 
de encarcerados, co-
nhecida popularmen-

te como “saidinha”, ganha desta-
que no cenário nacional após a 
morte de um policial militar em 
Belo Horizonte, no último dia 5 
de janeiro de 2024. A vítima foi 
baleada por um condenado pela 
Justiça que estava em liberdade 
temporária. O incidente reacen-
deu o debate sobre a eficácia e a 
segurança desse benefício. Atu-
almente há projetos de lei (PL) 
que propõe sua extinção.

O PL, proposto em 2022, en-
contra-se em discussão na Co-
missão de Segurança Pública do 
Senado, aguardando votação. O 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, lamentou a morte do 
policial e manifestou seu apoio 
à redução de benefícios a de-
tentos, indicando que mudanças 
nas leis estão em pauta. O rela-

tor do PL no Senado, o senador 
Flávio Bolsonaro, defende a ex-
tinção da “saidinha” como medi-
da necessária para reduzir a cri-
minalidade, citando superlotação 
e precariedade no sistema carce-
rário como fatores prejudiciais à 
ressocialização. No entanto, es-
pecialistas ouvidos pelo Negocião 
Digital apontam que a extinção 
do benefício não está diretamen-
te ligada à queda na criminalida-
de.

▀ O CASO DO SARGENTO RO-
GER — Roger Dias da Cunha, 
de 29 anos, sargento da Polícia 
Militar de Minas Gerais, perdeu a 

vida durante uma perseguição a 
dois suspeitos no bairro Novo Aa-
rão Reis. O sargento, que estava 
na Polícia Militar de Minas Gerais 
(PMMG) há 10 anos, foi baleado 
na cabeça durante a abordagem 
aos suspeitos, que estavam em 
um carro roubado. Mesmo após 
duas cirurgias e recebimento de 
nove bolsas de sangue, seu es-
tado de saúde foi considerado ir-
reversível.

Segundo informações da PM/
MG, o autor dos disparos, de 25 
anos, já deveria ter retornado 
ao sistema prisional em 23 de 
dezembro de 2023, mas estava 

Foto: Agência Brasil



em saída temporária e era con-
siderado foragido. Ele foi preso 
por homicídio qualificado contra 
autoridade e porte de arma de 
fogo, enquanto o segundo, de 30 
anos, foi detido por tráfico, pos-
se de arma de fogo e tentativa de 
homicídio.

▀ O QUE É A “SAIDINHA” - a 
Procuradoria Geral do Estado 
de São Paulo (PGE) mantém em 
seu site oficial os detalhes sobre 
o benefício da saída temporária, 
concedido a presos do regime 
semiaberto que têm cumprido 
parte de suas penas sem apre-
sentar faltas disciplinares. 

Segundo a PGE, o objetivo é 
possibilitar que esses detentos 
mantenham laços familiares e 
sociais, além de proporcionar 
oportunidades de estudo ou tra-
balho externo e, para ter direito 
à saída temporária, o preso deve 
estar cumprindo pena em regime 
semiaberto, sendo necessário ter 
cumprido um sexto da pena total 
se for primário, ou um quarto se 
for reincidente. A boa conduta 
carcerária é um requisito essen-
cial, e o diretor do presídio enca-
minha ao juiz a lista dos presos 
que se enquadram nos critérios.

Ainda conforme a PGE, os be-
neficiários da saída temporária 
têm a possibilidade de visitar a 
família até cinco vezes ao ano, 
sendo cada saída limitada a sete 
dias corridos. Além disso, a legis-
lação permite a saída temporária 
para frequência a cursos supleti-
vos profissionalizantes, segundo 
grau ou faculdade, desde que o 
curso seja na comarca onde o 
sentenciado cumpre pena.

Cada estado tem a liberdade 
de normatizar a execução do be-
nefício, em São Paulo as saídas 
temporárias são regulamentadas 
e concedidas em datas específi-
cas ao longo do ano, como Na-
tal/Ano Novo, Páscoa, Dia das 
Mães, Dia dos Pais e Finados. 
Qualquer falta disciplinar preju-
dica a concessão da saída tem-
porária. Faltas leves ou médias 
exigem a reabilitação da condu-
ta em 30 ou 60 dias, conforme o 
Regimento Interno do Presídio. 
Em caso de falta grave, o preso 
perde o direito à saída temporá-
ria, sendo regredido ao regime 
fechado, além de enfrentar puni-
ções administrativas.

O preso deve retornar dentro do 
horário determinado, pois o atraso 
injustificado resulta na perda do di-
reito à saída temporária. Em casos 
de dificuldades, o preso deve co-
municar imediatamente o diretor-

-geral do presídio, apresentando, 
ao retornar, documentos que com-
provem o motivo do atraso, como 
atestados médicos em caso de 
doença. O preso em saída tempo-
rária deve manter o mesmo com-
portamento que tem dentro do pre-
sídio ou no trabalho externo. Não 
é permitido frequentar bares, bo-
ates, embriagar-se, portar armas 
ou envolver-se em atividades que 
configurem falta grave.

▀ PROJETO DE LEI PARA RES-
TRINGIR O BENEFÍCIO — Nos úl-
timos dias, o presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
tem liderado a discussão sobre o 
possível fim da saída temporária 
de presos, popularmente conhe-
cida como “saidinha”. O tema ga-
nhou destaque após a morte do 
sargento Roger Dias da Cunha.

O projeto que propõe o fim da 
“saidinha” foi aprovado pela Câ-
mara dos Deputados em agosto 
de 2022, mas desde março de 
2023, aguarda votação na Co-
missão de Segurança Pública do 
Senado. O debate sobre o assun-
to teve início em 2013, quando 
o Senado aprovou uma medida 

mais restritiva, limitando o bene-
fício a presos primários, apenas 
uma vez por ano.

A proposta aprovada na Câma-
ra inclui critérios mais rigorosos 
para a progressão de regime, 
exigindo boa conduta carcerária, 
comprovação pelo diretor da pri-
são e a realização de um “exame 
criminológico”. Além disso, foram 
acrescentadas situações em que 
a Justiça pode determinar a fis-
calização por meio de tornozelei-
ra eletrônica.

Diante da retomada da discus-
são, diferentes posições emer-
gem no Senado. Uma ala sugere 
alterações no projeto para permi-
tir o benefício apenas a detentos 
autorizados a trabalhar e estudar 
fora dos presídios, mantendo a 
suspensão das saídas em feria-
dos e festas comemorativas. Ou-
tra proposta defende a aplicação 
do benefício apenas a presos do 
regime semiaberto.

O senador Flávio Bolsonaro 
(PL-RJ), relator do projeto na 
Comissão de Segurança Públi-
ca do Senado, apresentou rela-

Flávio Bolsonaro

Rodrigo Pacheco

Foto: Agência Senado
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tórios favoráveis, mas a votação 
ainda não ocorreu. Há busca por 
consenso, com alguns senado-
res defendendo pequenas alte-
rações no texto. O presidente da 
comissão, Sérgio Petecão (PSD-
-AC), lidera um movimento para 
construir um acordo que minimi-
ze os impactos da proposta.

▀  OPINIÃO DOS ESPECIALIS-
TAS - o Negocião Digital conver-
sou com dois especialistas em 
Direito Penal, Dr. Sidney da Silva 
Augusto, advogado criminalista e 
o professor Dr. Diogo Carvalho, 
coordenador do curso de Direito 
da Faculdade Estácio de Sá de 
Ourinhos. Ambos apresentaram 
opiniões favoráveis à popular-
mente conhecida “saidinha”.

Dr. Diogo afirma que o sistema 
correcional brasileiro está alicer-
çado no princípio da reeducação 
e da progressividade, ou seja, o 
indivíduo deve ser recuperado 
para a vida em sociedade e a 
pena deve ser, progressivamente, 
diminuída de regimes mais gravo-
sos (regime fechado) para os me-
nos gravosos (regime semiaberto 
e aberto): “a proposta do sistema 
penal brasileiro é que a gente 
consiga recuperar e ressocializar 
essas pessoas na sociedade (...) 
o infrator deve, à medida que ele 
demonstre sinais de estar pronto 
para voltar a vida em sociedade, 
ser posto em regimes de prisão 
menos rigorosos”. “Os apenados 
que são beneficiados com a saída 
temporária são, ou deveriam ser, 
aqueles que já demonstram bom 
comportamento e que não têm 
faltas disciplinares (...) considero 
o benefício uma função importan-
tíssima no processo de reinser-
ção do apenado na sociedade (...) 
vejo essa instituição como positi-
va”, afirma Diogo.

Dados das secretarias estaduais 
de segurança relacionados a últi-
ma saída temporária, relativas ao 
Natal e Ano Novo, mostram que 
presos que cometeram crimes du-
rante a “saidinha” são a minoria e 
que presos que não retornam aos 
presídios representam menos de 
5% do total dos beneficiados: “de-
vemos perguntar se essa medida, 
o fim do benefício da saída tem-
porária, é uma ação justificável, 
ou se esse debate nada mais é 
que uma forma de mascarar os 
problemas que estão escondidos 
dentro dos presídios”, completa o 
coordenador.

Dr. Sidney Augusto, por sua 
vez, diz: “eu entendo que a saída 
temporária é um mecanismo que 
colabora com a reinserção do 
indivíduo na sociedade, no meu 

ponto de vista ela tem caráter 
ressocializador porque oportu-
niza ao indivíduo que foi conde-
nado pela prática de algum de-
lito ter a manutenção do vínculo 
familiar porque, dependendo da 
condenação, os familiares que 
ficam “do lado de fora” tendem 
a seguir suas vidas e traçar ou-
tros caminhos”. Dr. Sidney con-
tinua: “existem duas vertentes 
que devem ser analisadas: há in-
divíduos que têm a mente volta-
da pra criminalidade, no entanto 
há aqueles que, diante de novas 
oportunidades, tomam decisões 
positivas; dessa forma, entendo 
que todos os presos deveriam fa-
zer o exame criminológico como 
requisito para a obtenção do be-
nefício”, afirma.

“Por ser um direito do reeducan-
do, eu sou a favor, desde que a 
“saída” atinja seu objetivo que é a 
ressocialização e a oportunidade 
de inserção no mercado de tra-
balho e a manutenção do vínculo 
familiar e, claro, reflexão sobre o 
erro cometido”. Por fim, Dr. Sid-
ney diz que é importante “criar no 
reeducando a percepção do mal 
que cometeu para que não volte 
a delinquir, com esse objetivo, a 
“saidinha” permite ao beneficia-
do acompanhar crescimento dos 
filhos e manter a manutenção 
da família, do casamento e dos 
bons vínculos de amizade entre 
outros fatores”, completa.

▀ OPINIÃO DE EX DETENTOS- 
Com a condição de preservação 
da identidade, duas pessoas que 
já cumpriram penas de prisão 
aceitaram conversar com o Ne-
gocião, ambas ficaram em ins-
tituições prisionais da região de 
Ourinhos (SP) e atualmente es-
tão com as penas cumpridas e 

extintas.

Ronaldo* (nome fictício) esteve 
no sistema por 1 ano e 8 meses, 
para ele a “saidinha” é algo muito 
positivo: “por mais que a pessoa 
tenha cometido um erro, ela tem 
que ter a oportunidade de sair, 
poder ver a família (...) quem vol-
ta a cometer crimes durante a 
“saidinha” é uma minoria (...) não 
é certo cortar o benefício de to-
dos por causa de uma minoria”. 
Segundo Ronaldo, os apenados 
“que não têm visita”, ou seja, 
aqueles que não recebem as vi-
sitas semanais, ficam ansiosos 
para a chegada das datas da sai-
dinha: “tem gente que a família 
mora longe e que não pode vir 
visitar, por causa disso a saída 
temporária acaba sendo a única 
forma de ver os parentes”.

Maria Luíza* (nome fictício) 
cumpriu 1 ano e três meses de 
pena no regime fechado, ela dis-
se ao Negocião que a “saidinha” 
ajuda a manter a paz no sistema 
prisional: “as cadeias iriam virar 
(rebelião) sem a saidinha, por-
que há menos treta dentro das 
celas porque aqueles que têm 
anotação (faltas disciplinares) 
não podem ir de “saidinha” (...) 
não é verdade que os presos es-
peram a “saidinha” para resolver 
as tretas do lado de fora, a maio-
ria quer mesmo é só ver a famí-
lia”. Maria Luíza ainda conta que, 
para as mulheres, a situação é 
ainda pior: “homem tem mais 
gente para visitar, a mulher fica 
mais abandonada, tem quem fica 
a pena toda sem receber visita”.

Tanto Ronaldo quanto Maria 
Luíza foram unânimes em afir-
mar que o benefício da saída 
temporária torna o ambiente nas 

Diogo Carvalho
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cadeias mais pacífico e que são 
raros os casos de crimes cometi-
dos “do lado de fora”.

▀ COMO É EM OUTROS PAÍ-
SES — no contexto internacio-
nal, diversos países europeus 
adotam sistemas de saídas tem-
porárias para presos, cada um 
com suas peculiaridades e crité-
rios específicos. Em Portugal, as 
saídas temporárias têm uma du-
ração de cinco a sete dias e são 
concedidas a presos que cumpri-
ram um sexto da pena (para pe-
nas até cinco anos) ou um quarto 
da pena (para penas superiores 
a cinco anos). Esses detentos 
devem estar em regime comum 
ou aberto. Na Itália, o benefício 
é destinado a condenados com 
comportamento regular e que 
não representem uma ameaça 
social. As saídas não podem ex-
ceder 15 dias a cada vez.

Já na Espanha, as saídas tem-
porárias são permitidas em ca-
sos de morte ou doença grave 
de familiares diretos, nascimento 
de filhos e situações importantes 
e comprovadas, com medidas de 

segurança adequadas. O período 
de liberação é de até sete dias. 
Na França, embora a lei permi-
ta saídas temporárias, não são 
estipulados prazos ou critérios 
específicos. Se a autorização for 
negada pelo responsável do es-
tabelecimento penitenciário, o 

pedido pode ser encaminhado ao 
juiz de execução da pena. Nos 
Estados Unidos, a questão das 
saídas temporárias varia de esta-
do para estado, pois cada um es-
tabelece suas próprias leis. Em 
geral, não é considerado um di-
reito automático dos prisioneiros.

Policial baleado por um preso da Saidinha

Imagem: Câmera de Segurança

08



09

RUA DUQUE DE CAXIAS, 505 - VILA RECREIO - OURINHOS/SP

comasamotosyamaha @comasamotos (14) 98186-5276 (14) 3326-5451 comasamotosyamaha.com.br

E MAIS:

PARA USAR EM ACESSÓRIOS500R$VOCÊ 
GANHA

COMPRANDO A SUA FLUO OU NEO SOMENTE

ATÉ  31 DE JANEIRO

 C
O

N
S

U
LT

E 
 C

O
N

D
IÇ

Õ
ES



10

Final de Obra
Obra de ampliação da UPA avança em ritmo 

acelerado e deve ser entregue nas próximas semanas

Da redação

A s obras de am-
pliação da UPA 
de Ourinhos es-
tão avançadas e 

a expectativa é que sejam 
finalizadas até o mês de fe-

vereiro. A nova área adminis-
trativa já está em fase final 
de acabamento e o setor de 
enfermaria está recebendo a 
cobertura.

Com o projeto de ampliação 
da UPA, a ala de enferma-

gem terá o dobro de leitos. 
Além disso, o setor de emer-
gência passará a contar com 
uma estrutura mais adequa-
da para acolher os pacientes.

O objetivo da obra é ofere-
cer uma unidade com uma 
estrutura de mais qualidade 
para proporcionar um atendi-
mento cada vez melhor para 
população, além de propor-
cionar um melhor ambiente 
de trabalho para os colabo-
radores.

O objetivo da obra é oferecer uma unidade 
com uma estrutura de mais qualidade para 
proporcionar um atendimento cada vez 
melhor para população
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“VESTINDO 
COM DIGNIDADE”

Secretaria da Mulher e Fundo Social entregam 
kits de roupas para famílias do Orlando Quagliato

Todas as peças 
de roupas 
foram doadas 
pela população, 
higienizadas e 
embaladas por 
tamanho para serem 
disponibilizadas a 
quem precisa
Da redação

A presidente do Fun-
do Social de Soli-
dariedade, Luana 
Pocay, e a Secre-

tária da Mulher, Raquel Spada, 
entregaram na segunda-feira 
(15), os primeiros kits de rou-
pas que integram o Projeto 
Vestindo com Dignidade.

Nesta primeira fase do pro-
jeto foram beneficiadas 17 fa-
mílias moradoras do bairro Or-
lando Quagliato e adjacências, 
recebidas na escola do bairro 
onde puderam retirar cerca de 
70 kits compostos por roupas 
para toda a família, 70% deles 
para crianças.

Membros da Secretaria de As-
sistência Social e também da 
Secretaria da Mulher visitaram 
essas famílias para entender a 
realidade e obter o número de 
integrantes da família, montan-
do assim kits que atendessem 
a necessidade de cada uma.

A primeira-dama Luana Po-
cay falou sobre a importância 
de estar atenta a necessidade 
das famílias. “Temos acom-
panhado as necessidades de 
cada família, ouvindo suas de-
mandas e encaminhando aos 
diversos serviços que hoje a 
Prefeitura oferece. Estou muito 
feliz em hoje estar aqui, aben-
çoando essas famílias que tan-
to necessitam”.

Todas as peças de roupas fo-
ram doadas pela população e 
logo depois são higienizadas e 

embaladas pela equipe da Se-
cretaria da Mulher, que separa 
as peças por tamanho e depois 
montam os kits que serão en-
tregues a famílias carentes do 
município.

Lembrando que quem quiser 
realizar a doação de roupas e 
calçados em bom estado pode 
levar pessoalmente na Secreta-
ria da Mulher e da Família que 
fica na Avenida Antônio de Al-
meida Leite, 649, Jardim Pau-
lista ou entre em contato com o 
número (14) 99682-3281.
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Referência na Saúde
“Ourinhos vai se consolidar como referência 

no atendimento na área da Saúde”, 
afirma deputado Luiz Carlos Motta

Em visita a cidade 
de Ourinhos (SP), o 
parlamentar afirmou 
que a faculdade de 
medicina já é uma 
realidade e que os 
serviços públicos 
relacionados à saúde 
e bem-estar da região 
serão aperfeiçoados.
Alexandre Mansinho

O deputado federal 
pelo PL de São Pau-
lo, Luiz Carlos Motta, 
esteve na cidade de 

Ourinhos (SP) no último dia 23 de 
janeiro de 2024. O deputado visi-
tou o Sindicato dos Comerciários 
e a Santa Casa de Ourinhos, além 
de atender a imprensa e fazer reu-
niões com diversos prefeitos e ve-
readores das cidades da região.

Na ocasião, o deputado pode co-
nhecer, através da Secretária de 
Assistência Social de Ourinhos, Vi-
viane Barros, o projeto de constru-
ção do CRAS V, que será instalado 
na Vila Brasil, fruto de emenda no 
valor de R$ 500 mil viabilizada por 
Motta, junto ao Governo Federal, 
verba já liberada para a prefeitura.

Na Santa Casa de Misericórdia 
de Ourinhos, Luiz Carlos Motta 
foi recebido pelo administrador 

do hospital, Fernando Conte, que 
levou o parlamentar junto com as 
autoridades presentes, para uma 
visita pelas instalações da unida-
de de saúde.

O deputado anunciou também 
uma emenda de 3 milhões de re-
ais que será usada para subsidiar 
cirurgias eletivas no município. 
Durante os encontros e tratativas, 
Motta também recebeu demandas 

e anunciou destinação de verbas 
via emendas parlamentares para 
diversos municípios.

Com exclusividade para o Negocião 
Digital, Luiz Carlos Motta afirmou 
que Ourinhos já é uma referên-
cia para o atendimento público de 
saúde e que, com a faculdade de 
medicina, muito mais vai ser dis-
ponibilizado: “o curso de Medicina 
na UniFio já é uma realidade, e o 
empenho em diminuir a fila das ci-
rurgias eletivas juntamente com o 
esforço para ampliar e melhorar o 
atendimento à população é um tra-
balho constante (...) acredito que, 
em pouco tempo, Ourinhos vai am-
pliar e aperfeiçoar ainda mais os 
serviços para a população”.

Uma homenagem foi feita ao de-
putado, que foi presenteado com 
uma placa de “Amigo da Santa 
Casa de Ourinhos”.

O Secretário de Governo da ci-
dade, Caio Lima, Secretário de 
Saúde Donay Neto, Secretário 
Adjunto Hamilton Azevedo e vá-
rios vereadores também prestigia-
ram a visita de Motta, bem como o 
amigo Aparecido Bruzarosco.

O deputado anunciou emenda de 3 milhões de reais que será usada 
para subsidiar cirurgias eletivas no município 

Vivane Barros mostra projeto do CRAS V ao deputado

Motta recebe homenagem com placa de “Amigo da Santa Casa de Ourinhos” Fernando Conte de Motta

Equipe do Sincomerciários e Deputado Motta

foto:@geovanagarciafotografia
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Cultura
Escritor Cícero de Pais promove Oficina 

de Histórias em Quadrinhos em Ourinhos
O evento 
acontecerá em 2 
de fevereiro em 
dois horários
Marcília Estefani

O escritor ou-
rinhense Cí-
cero de Pais 
começa 2024 

com um evento especial 
dedicado a crianças e 
adultos, amantes da arte 
das ‘tirinhas’. A “oficina de 
Histórias em Quadrinhos” 
será realizada na Bibliote-
ca Tristão de Athayde, em 
três escolas públicas e na 
AADF de Ourinhos.

Cícero de Pais é poeta, 
artista plástico, tem vários 
livros publicados, além de 
trabalhos voltados à lin-
guagem dos quadrinhos, 
do humor e textos teatrais, 
e busca sempre dividir e 
propagar todo seu conhe-
cimento cultural.

A “Oficina de Histórias em 
Quadrinhos”, é um projeto 
aprovado em edital lança-
do pela Secretaria de Cul-
tura, com recursos da Lei 

Paulo Gustavo. A princípio 
será realizado no dia 2 de 
fevereiro, para pessoas de 
8 a 16 anos, em dois horá-
rios, na biblioteca.
●1ª turma das 9h às 12h
●2ª turma das 13h às 15h. 

Em breve serão divulga-
dos todos os locais e dias 
em que as Oficinas de HQ 
serão realizadas. Mais infor-
mações podem ser obtidas 
pelos fones (14) 3326-4458 
e Whats (14) 99663-4308
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Coluna da RosePor: Rose Pimentel Mader
rosepimader@gmail.com

UATI-UNIFIO volta às aulas 
no dia 1º de fevereiro

A U n i v e r s i d a d e 
Aberta à Tercei-
ra Idade do Cen-
tro Universitário 

de Ourinhos – UATI-UNIFIO 
volta às aulas na quinta-
-feira, dia 1º de fevereiro.

De acordo com a coorde-
nadora Gerda Kewitz, a gra-
de curricular de 2024 traz 
algumas inovações. As dis-
ciplinas para este ano são 
as seguintes: às terças-fei-
ras – Literatura, Ginástica 
Sênior, Artes Cênicas e Jo-
gos Lúdicos e às quintas-
-feiras – Dança, Psicologia, 
Música e Inglês.

As inscrições estão aber-
tas para o ano de 2024 e de-
vem ser feitas na secretaria 
do Colégio Santo Antônio, à 
rua Arlindo Luz, 800, onde 
a UATI funciona, às terças 

e quintas-feiras, no horário 
das 14 às 17h30.

A UATI oferece aulas para 
homens e mulheres maio-
res de 50 anos, com qual-
quer nível de escolaridade, 
interessados em buscar 
conhecimento, aperfeiçoa-
mento e qualidade de vida.

Além das disciplinas que 

compõem a grade curricular, 
a UATI desenvolve também 
diversas atividades e even-
tos que contribuem para o 
bem-estar físico e mental, 
o convívio social saudável e 
para a promoção de vida na 
melhor idade, tendo sempre 
como slogan que Sabedoria 
não se aposenta.

Marcília Estefani e Hernani Corrêa 
celebraram 35 anos de casamento

Nossas felicitações especiais ao querido casal Marcília 
Estefani e Hernani Corrêa (diretores do Negocião Digital 
pelo aniversário de casamento. Hernani e Marcília celebram 
35 anos de união no dia 28 de janeiro, alicerçada no amor, no 
companheirismo e na fé. Um testemunho da presença e da 
bênção de Deus no seio dessa maravilhosa família.
Desejamos que venham muitos e muitos anos de união, 
sempre repleta de bons momentos, alegrias e conquistas.  

Este mês também, Marcília 
apagou velinhas e comemorou 
junto à família e amigos

Alunas e professores da UATI com Gerda Kewitz, a reitora da UNIFIO Gláucia Librelato e a diretora do 
CSA Narda Jorosky no evento de fim de ano

Gerda Kewitz, coordenadora da UATI-UNIFIO

Hernani e Marcília 
comemoraram 35 anos 
de casados
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Cursilhistas comemoram o Dia de São Paulo,
Patrono do Movimento de Cursilhos e presenteiam

a Casa de Encontros com a imagem do Santo
O título de 
patrono foi 
concedido pelo 
Papa Paulo VI em 
decreto assinado 
em 1963

Fernando Ribeiro

Em mais uma 
belíssima se-
gunda-feira de 
Formação, os 

cursilhistas se reuniram 
no último dia 22 na Casa 
de Encontros “Monsenhor 
Oswaldo André Violante. 
Zilda Campos apresentou.

Rafael Toty, o ‘Rafinha’, 
fez uma belíssima men-
sagem sobre São Paulo 
Apóstolo, comemorado em 
25 de janeiro, dia da con-
versão do Santo.

No início, Francisco Gi-
menez proclamou o Evan-
gelho e em seguida, sua 
esposa Adriana fez uma 
pequena reflexão.

►SOBRE SÃO PAULO – 
Em trechos de sua mensa-
gem, Rafinha mostrou que 
São Paulo, antes de sua 
conversão, era um doutor 
da lei, perseguidor dos cris-

tãos e colocava homens e 
mulheres inocentes na pri-
são. 

Que, após o encontro com 
Cristo e sua conversão, 
converteu-se ao cristianis-
mo, foi perseguido pelos 
judeus, fez muitas viagens 
para pregar o Evangelho e 
anunciar a boa nova e es-
creveu Cartas que estão no 
Novo Testamento.

“Não sou eu mais quem 
vivo, mas Cristo que vive 
em mim”, foi uma das fra-
ses proferidas por São Pau-
lo, após sua conversão. No 
final de sua vida, foi preso e 
decapitado na prisão.

►IDENTIDADE & IDEN-
TIFICAÇÃO - A história e o 
carisma do Movimento de 
Cursilhos de Cristandade 
se identificam muito com 
a de São Paulo:  o encon-
tro com Cristo, as escamas 
caindo dos olhos quando 
ele voltou a enxergar, dis-
se Rafinha. “Abrimos nos-
sos olhos para enxergar o 
verdadeiro Cristo e se pôr 
à serviço Dele. E sabendo 
de tudo isso agora, precisa-
mos servir como São Paulo 
fez após sua conversão: le-
var Cristo às pessoas, com 

humildade e espírito de ser-
viço”, finalizou o cursilhista.

► IMAGEM DE SÃO PAU-
LO – No final de sua men-
sagem, Rafinha anunciou 

um lindo presente que os 
cursilhistas deram para a 
Casa de Encontro: a ima-
gem de São Paulo, que foi 
introduzida e ficará exposta 
na Sala de Mensagem.

Os cursilhistas Gustavo e Gleidson introduzem
a imagem na Sala de Mensagem da Casa de Encontros

Zilda Campos apresentou 
a reunião

Rafinha durante sua mensagem de 
Formação sobre São Paulo

Chico proclama o Evangelho

Adriana e a reflexão sobre o Evangelho

Zezé, Eliphas, Geraldo e Rafinha com a imagem de São Paulo

A linda imagem de São Paulo que 
os cursilhistas presentearam a 

Casa de Encontro

CURSILHO E TERÇO DOS 
HOMENS JUNTOS NA 
PARÓQUIA SÃO JOÃO 
BATISTA -  em Oração 
pedindo a intercessão de 
São Paulo Apóstolo, patrono 
do Movimento de Cursilhos 
no dia de sua conversão. E 
a Mãe Rainha, padroeira do 
Terço dos Homens.
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Mudanças
Santiago de Lucas Ângelo anuncia que 

vai voltar para a Câmara Municipal
O vereador afastou-se 
do legislativo e assumiu 
a Secretaria de Serviços 
Urbanos em abril de 
2023
Marcília Estefani

A partir do dia 1º de feve-
reiro de 2024, o atual 
Secretário Municipal de 
Serviços Urbanos, San-

tiago de Lucas Ângelo, assume no-
vamente suas atividades na Câma-
ra Municipal como vereador reeleito 
nas eleições de 2021.

Santiago, que pertence ao partido 
União Brasil, afastou-se da verean-
ça em abril de 2023 para assumir a 
secretaria de serviços urbanos, e foi 
substituído por Marcio José Domin-
gos - Marcinho Tia Lú, 2º suplente 
do partido, que assumiu a vaga du-
rante a 13ª Sessão ordinária da Câ-
mara no dia 3 de maio de 2023.

Tudo indica que a volta de Santia-
go seja em virtude de sua possível 
candidatura às eleições deste ano. 

A legislação indica que secretários 
que pretendam disputar as eleições 
deixem seus cargos na prefeitura 

até o final do mês de março.
Ainda segundo o vereador, deve 

haver uma troca de partido em bre-
ve, porém ele não divulgou ainda a 
nova filiação. Também não foi divul-
gado até o momento quem assumi-
rá o cargo de Santiago na prefeitura. 

Seguindo a Lei Orgânica e o Regi-
mento Interno, a Câmara Municipal 
de Ourinhos está em recesso par-
lamentar desde o dia 23 de dezem-
bro, retornando no próximo dia 1º 
de fevereiro.

As Sessões Ordinárias retornam 
em 5 fevereiro, mas os trabalhos no 
Legislativo seguem normalmente, 
estando a Câmara aberta e funcio-
nando normalmente, somente não 
ocorrendo ainda as Sessões Ordi-
nárias.

A TV Câmara também permanece 
veiculando normalmente sua pro-
gramação. Mais informações po-
dem ser obtidas pelo telefone (14) 
33024364 ou 0800 7704364.
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NOVA GERAÇÃO
Posto Brigadeiro reinaugura posto de combustíveis 

sob a direção da terceira geração da família

“Brigadeiro Neto” assume 
o tradicional posto da 
Avenida Rodrigues Alves, 
que foi reinaugurado com 
grande festa
Fernando Ribeiro

A rede de Postos Brigadei-
ro reinaugurou o posto de 
combustíveis da Avenida 
Rodrigues Alves na Vila 

Margarida. A festa aconteceu na tarde 
de quinta-feira, 25.

Com esta unidade, são quatro postos 
na cidade: Vila Margarida, Jardim Pau-
lista, Nova Ourinhos e Vila São Luiz.

“Eu nasci praticamente com o pri-
meiro posto, pois estamos há 52 anos 
no ramo em Ourinhos e tenho 51 de 
idade. Estou pondo meu filho, que 
é nossa terceira geração na família 
para começar a administrar também”, 
disse Dudu Brigadeiro, a segunda ge-
ração de empreendedores.

► NOVA IMAGEM, NOVO CON-
CEITO – “A Ipiranga está com uma nova ima-
gem onde ela aplica um novo programa de 
atendimento também diferenciado ao cliente, 
tratando-o mais como pessoa e não somente 
como um consumidor normal”, acrescentou 
Dudu, que prometeu por mais alguns dias 
manter o valor do etanol na promoção por 
R$ 2,90 o litro.

A festa de inauguração do novo Posto Briga-
deiro teve a presença de centenas de clientes 
e amigos da família Brigadeiro. Chopp geladi-
nho, porções de arroz carreteiro com costela 
assada e linguiça foram servidos à vontade 
aos convidados, que também foram anima-
dos com música ao vivo.

As bombas de combustíveis tiveram filas o 
tempo todo com os consumidores aproveitan-
do a qualidade e a promoção do valor reduzi-
do no etanol.

► O INÍCIO – “Comecei em 1971, há 53 
anos, a gente fez uma história, eu amo a Vila 
Margarida, sou apaixonado por esse lugar. 
Temos a metade da idade de Ourinhos, fize-
mos muitos amigos, tenho orgulho por isso. 
Quando começamos era tudo terra e mato 
aqui e café na Vila São Luiz. Ourinhos cres-
ceu muito, crescemos juntos, me envolvo em 
diversos seguimentos da sociedade ourinhen-
se”, afirmou Eduardo Luiz Bicudo Ferraro, o 
"Brigadeiro".

Consumidores aproveitaram a promoção de combustível e fizeram filas frente às bombas

Centenas de pessoas compareceram à reinauguração do Posto Brigadeiro na Avenida Rodrigues Alves

Deliciosa porção d e arroz carreteiro foi 
servida com costela e linguiça

Dupla que animou o evento

Chopp gelado também foi servido aos convidados

Posto Brigadeiro nova geração na Avenida Rodrigues Alves, Vila Margarida

Brigadeiro recebeu amigosParte da equipe de colaboradoras

Etanol em promoção, o mais barato da cidade Brigadeiro com Caio Lima e a esposa Geovana

Brigadeiro e convidados
Dudu, Brigadeiro e Neto, três geração que 

empreendedores  há mais de 50 anos em Ourinhos
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Infraestrutura
Obras de pavimentação na SP-261 entre Águas de 
Santa Bárbara e Lençóis Paulista são reiniciadas

Assessoria de Comunicação

Conforme anunciado 
previamente, as obras 
para pavimentação do 
trecho inicial da SP-

261, Rodovia Osni Mateus, que co-
necta Lençóis Paulista a Águas de 
Santa Bárbara, foram retomadas 
no último dia 22 de janeiro.

Na primeira fase da obra, apro-
ximadamente 27 quilômetros de 
asfaltamento serão realizados na 
pista e nos acostamentos do tre-
cho Borebi-Lençóis Paulista (do 
Km 78,77 ao Km 106,40). O Go-
verno de São Paulo também deu 
sinal verde para a execução do 
projeto de pavimentação dos 23 
quilômetros restantes da rodovia, 
entre Águas de Santa Bárbara e Ia-
ras, cuja licitação está programada 
para os próximos meses.

O Deputado Estadual Ricardo 
Madalena, que desempenhou um 

papel ativo nas negociações com 
o Departamento de Estradas de 
Rodagem (DER) para viabilizar a 
obra, enfatiza a importância da es-
trada tanto para o tráfego de pes-
soas quanto para o escoamento da 
produção agrícola. “Parabeniza-
mos o Governador Tarcísio pelos 
avanços significativos em infraes-
trutura que tem realizado. A pavi-
mentação da SP-261 representa 
uma conquista histórica. A estrada 
Osni Mateus desempenha um pa-
pel crucial no desenvolvimento re-
gional”, declarou.

O prazo estimado para a conclu-
são da primeira etapa é de até 24 
meses. O valor da licitação para a 
execução da obra foi de R$ 123,8 
milhões de reais (atualizado para 
R$ 108 milhões).

▀ UMA LUTA DE DÉCADAS - Há 
mais de 60 anos, a pavimentação 
do trecho da SP-261 era um anseio 
na região. Em agosto de 2017, os 

então presidentes das Câmaras de 
Águas de Santa Bárbara e Lençóis 
Paulista, Fábio Glaser e Manoel 
dos Santos Silva (“Manezinho”), 
respectivamente, estabeleceram 
uma Frente Parlamentar, com a 
adesão de 17 municípios e o apoio 
de entidades como Amvapa (Con-
sórcio Intermunicipal do Alto Vale 
do Paranapanema) e Amcesp (As-
sociação dos Municípios do Centro 
do Estado de São Paulo).

Mais de 60 cidades se uniram 
para pleitear a pavimentação da 
estrada Osni Mateus, com o res-
paldo de figuras políticas importan-
tes como o Deputado Estadual Ri-
cardo Madalena, os Ex-Deputados 
Estaduais João Caramez e Pedro 
Tobias, o Deputado Federal Arnal-
do Jardim, e diversas lideranças 
locais.

Após audiências públicas e ne-
gociações com o Governo do Es-
tado, a autorização para a obra 
foi concedida em julho de 2021. 
No ano seguinte, a empresa ven-
cedora iniciou os trabalhos, mas 
problemas com licenças ambien-
tais levaram à paralisação. Agora, 
com todas as licenças emitidas, a 
pavimentação foi retomada, repre-
sentando um avanço significativo 
para a mobilidade e desenvolvi-
mento da região.

O Deputado Estadual Ricardo 
Madalena desempenhou um papel 
ativo nas negociações com o DER 
para viabilizar a obra

O prazo estimado para a 
conclusão da primeira etapa 
é de até 24 meses
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DERMATITE DERMATITE 
ATÓPICAATÓPICA

Doença comum na infância, 
a doença atinge dua em cada 
dez crianças com menos de 
cinco anos

Irvin Dias

Pele irritada, seca, vermelha, hi-
persensibilidade e coceira são 
os primeiros sinais e sintomas da 
dermatite atópica, condição infla-

matória crônica que afeta cerca de 20% de 
crianças. Destas, 60% manifestam a doença 
no primeiro ano de idade, de acordo com a 
Associação Brasileira de Alergia e Imunolo-
gia (ASBAI).

A doença não é contagiosa e persiste geral-
mente até a idade escolar, alternando entre 
períodos de melhora e piora.

O Prof. Dr. Persio Roxo Junior, médico 
pediatra e alergo-imunologista, professor 
e chefe da Divisão de Imunologia e Alergia 
Pediátrica da Faculdade de Medicina de Ri-
beirão Preto da Universidade de São Paulo, 
alerta que durante essa fase as lesões aver-
melhadas e descamativas podem aparecer 
no rosto, tronco, pernas e braços, enquanto 
em crianças mais velhas as lesões tendem 

a ser mais secas, escuras e localizadas nas 
dobras do corpo.

A dermatite atópica é causada por altera-
ções genéticas que comprometem a camada 
de proteção da pele, tornando-a mais susce-
tível à penetração de substâncias potencial-
mente sensibilizantes e irritantes, que desen-
cadeiam a inflamação. “A própria pele seca 
provoca a coceira e, quando a criança coça, 
permite a entrada de substâncias irritantes 
e sensibilizantes, aumentando ainda mais a 
coceira e a inflamação. Esse ciclo vicioso é 
contínuo e pode se estender por um longo 
período, prejudicando significativamente a 
qualidade de vida, causando distúrbios do 
sono, irritabilidade e baixa autoestima”, ex-
plica o Prof. Persio.

O pediatra imunologista complementa que 
essa inflamação pode se manifestar de forma 
ininterrupta e, em longo prazo, as crises po-
dem ser espontâneas ou desencadeadas por 
fatores externos, como alérgenos (inalantes 
e/ou alimentares) e substâncias irritantes, in-
cluindo roupas de lã e fibra sintética.

Infecções, estresse emocional e fatores 
ambientais, como poluição, variações brus-
cas de temperatura e banhos prolongados e 



com água quente também podem contribuir 
com o surgimento das crises.

As altas temperaturas causam aumento da 
transpiração e os banhos se tornam mais fre-
quentes, intensificando o aparecimento de 
focos de irritação. Já no inverno, a maior fre-
quência de banhos quentes e a baixa umida-
de contribuem para o ressecamento cutâneo. 
Por isso, a recomendação do especialista é 
optar por banhos mornos e rápidos.

Durante esse período, a pele tende a fi-
car mais sensível e ressecada e o professor 
orienta que se faça hidratação vigorosa da 
pele, ingestão frequente de líquidos e evitar 
o uso de buchas durante o banho. “Em crian-
ças é preferível a utilização dos sabonetes 
líquidos, pois ajudam a prevenir a infecção 
bacteriana, o que é bastante frequente na 
criança com dermatite atópica. Para a res-
tauração da barreira cutânea é recomendado 
o uso de hidratantes suaves, com formula-
ções ricas em emolientes, que aumentam a 
retenção da água na pele e que, preferencial-
mente, não contenham conservantes, para-
benos e fragrâncias. Formulações contendo 
bisabolol e alantoína auxiliam nos processos 
de cicatrização da pele, renovação celular e 
regeneração tecidual. Essa hidratação deve 
ser realizada diariamente, de 3 a 4 vezes em 
todo o corpo”, enfatiza o especialista.

O professor explica que a alantoína forma 

um filme sobre a pele, impedindo a evapo-
ração de água e, consequentemente, a de-
sidratação. O bisabolol atua como anti-infla-
matório, repelindo as moléculas responsá-
veis pela inflamação, acalmando a pele e re-
duzindo a irritação cutânea. O uso contínuo 
melhora a sensibilidade, a vermelhidão e a 
ardência.

Para o sucesso do tratamento, outras reco-
mendações devem ser associadas ao uso de 
hidratantes. Por exemplo, durante a lavagem 
de roupas dar preferência ao sabão de coco, 
evitando-se o uso de amaciantes.

No entanto, o especialista alerta para a ne-
cessidade de investigar as possíveis causas 
de sensibilização do paciente. “É importante 
considerar a possibilidade de alergia à prote-
ína do leite, especialmente nos lactentes, já 
que pode ser na fase de introdução deste ali-
mento que os primeiros sintomas aparecem”.

A dermatite atópica infantil é uma condição 
desafiadora. Mas com o tratamento adequa-
do e os cuidados dermatológicos especiais, 
é possível controlar os sintomas e melhorar 
a qualidade de vida das crianças afetadas. “A 
orientação dos pais e cuidadores e o acom-
panhamento médico adequado são funda-
mentais nessa fase, assim como seguir as 
recomendações dos especialistas e manter 
a hidratação da pele sempre em dia”, finaliza 
o professor da USP, Persio Roxo Junior.
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VIO
  LÊN
CIA NÃO
Secretaria Municipal da Mulher e da Família 

concretiza adesão ao Protocolo “Não se Cale”

O Protocolo reúne 
uma série de ações 
para identificar, 
prevenir e enfrentar 
o assédio e violência 
sexual contra as 
mulheres em bares, 
restaurantes e baladas 
no Estado de São 
Paulo

Marcília Estefani

Coletiva de impren-
sa realizada na ma-
nhã desta sexta-feira, 
26/1, direto da Secre-

taria Municipal da Mulher e da Fa-
mília de Ourinhos (SP), marcou a 
adesão do município ao Protocolo 
“Não se Cale”, da Secretaria do 
Estado da Mulher.

O Protocolo reúne uma série de 

ações para identificar, prevenir e 
enfrentar o assédio e violência se-
xual contra as mulheres em bares, 
restaurantes e baladas no Estado 
de São Paulo e envolve Procon, 
Fiscalização da Prefeitura, Guar-
da Civil Municipal e Polícia Militar 
da cidade. 

Por meio dessa iniciativa, os es-
tabelecimentos têm todas as dire-
trizes e cursos para que seus cola-
boradores saibam prestar auxílio 
adequado às vítimas de assédio, 
abuso, violência e importunação: 
desde a saída do local em segu-
rança até o acionamento da rede 
pública de saúde e segurança.

Trata-se de um fluxo completo 
de ações em prol das vítimas, que 
prevê inclusive um selo de reco-
nhecimento para estabelecimen-
tos conforme o nível de capacita-
ção das equipes.

Esse protocolo foi concebido a 
partir do diálogo e dedicação das 
Secretarias de Estado, órgãos pú-

blicos e sociedade civil, por meio 
do Grupo de Trabalho “Estabele-
cimento Amigo da Mulher”, criado 
para regulamentação das Leis nº 
17.621 e 17.635 e coordenado 
pela Secretaria de Políticas para 
a Mulher do Estado de São Paulo.

A Secretária Municipal da Mulher 
e da Família de Ourinhos, Raquel 
Spada, recebeu na sede de sua 
secretaria toda a imprensa, com 
o objetivo de fazer uma grande 
divulgação deste protocolo, para 
levar as informações cabíveis de 
forma massiva a todos os interes-
sados.

► PARCERIA EM PROL DE 
MAIS SEGURANÇA - Estiveram 
presentes o Comandante Alexan-
dre Cornélio e Subcomandante 
Mario César Marcon da ambos da 
Guarda Civil Municipal, Secretá-
rio de Segurança Pública de Ou-
rinhos, Coronel Elvis Alessandro 
F. Botega, Major Márcio Ananias, 



representando a Polícia Militar, 
Débora Leite Romani, gerente do 
Procon de Ourinhos, e o servidor 
Flávio representando a fiscaliza-
ção da prefeitura municipal.

“Hoje estamos aqui para divulgar 
esse protocolo, em parceria com 
a GCM, Polícia Militar e Procon 
e fortalecer mais a segurança a 
mulher, a gente quer fazer um tra-
balho para sinalizar bares, hotéis 
com cartazes, muita publicidade 
para que as pessoas saibam que 
esse protocolo existe, que essa lei 
existe, desde 2023, e precisa ser 
colocada em prática”, disse Ra-
quel Spada ao iniciar a coletiva.

Representando o Procon, Débo-
ra Leite falou sobre a participação 
do órgão para a concretização do 
novo protocolo. Segundo a geren-
te, de acordo com a legislação, os 
estabelecimentos têm que fazer 
um curso, precisam divulgar este 
protocolo e no caso de descum-
primento da Lei o Procon é res-
ponsável pela fiscalização.

“Ocorrerão ações como esta de 
divulgação, visitas para orienta-
ção dos empresários e suas equi-
pes e depois aos estabelecimen-
tos que não se adequarem, serão 
aplicadas as sansões administra-
tivas cabíveis e em último caso 
até multas”, esclareceu Débora.

► SEGURANÇA E APOIO - O 
Comandante Alexandre Corné-
lio disse ao Negocião que essa 
ação é muito positiva porque vai 
dar mais segurança à mulher para 
que ela possa fazer a denúncia 
quando for molestada e todos os 
órgãos da sociedade estarão en-
volvidos.

“No caso da GCM, nosso foco é 
dar toda segurança a elas quando 
necessário, estamos a disposição 
a qualquer hora através do 153”, 
disse Cornélio.

O Subcomandante da GCM Ma-
rio César Marcon, ressaltou que 
“trabalhar em conjunto com as ou-
tras polícias e as secretarias en-
volvidas na proteção de crianças, 
mulheres e idosos é de muita re-
levância para toda a sociedade”.

O Secretário de Segurança Pú-

blica de Ourinhos, Coronel Elvis 
Alessandro F. Botega disse que 
é um projeto excelente. “É a so-
matória de todas as forças, poder 
judiciário, Ministério Público, Polí-
cia Civil, Militar, GCM e Secretaria 
da Mulher, que através de seus 
integrantes conseguem dar esse 
apoio psicológico como primeiro 
atendimento e depois a gente faz 
o encaminhamento para a polícia 
civil para tomar todas as providen-
cias cabíveis”.

► AUMENTO DE CASOS E DA 
REDE DE APOIO – Coronel Bo-
tega relatou ainda que segundo 
estatísticas do Fórum Nacional de 
Segurança Pública, no último ano 
aumentou em 30% os casos de 
violência doméstica no Brasil, mas 
a realidade de Ourinhos ainda é 
muito positiva diante das iniciati-
vas tomadas pelo poder público, e 
que o município tem se destacado 
nessas ações em defesa da mu-
lher e da família.

“É um tipo de violência que está 
crescendo, mas essa rede de 
apoio de Ourinhos também está 
crescendo, e está aí para com-
bater, inibir ou diminuir a grande 
quantidade de ocorrências em 
nosso município (...) Tudo isso te-
mos que agradecer ao prefeito Lu-
cas Pocay, a Primeira Dama Lua-
na, que abraçaram esta causa, 
atenderam nosso pedido, e com a 
criação da Secretaria da  Mulher 
e esse conjunto de ideias formali-
zado pela prefeitura, deu tão certo 
que já vemos grandes avanços, 

Lei 17.621/2023
Obriga bares, restaurantes, casas noturnas e de eventos a adotar 

medidas de auxílio à mulher que se sinta em situação de risco.
Lei 17.635/2023
Dispõe sobre a capacitação dos funcionários de bares, restauran-

tes, boates, clubes noturnos, casas de espetáculos e congêneres, 
de modo a habilitá-los a identificar e combater o assédio sexual e a 
cultura do estupro praticados contra as mulheres, e dá outras provi-
dências.

Decreto nº 67.543/2023
Institui Grupo de Trabalho com o objetivo de apresentar propostas 

de regulamentação das Leis nº 17.621, de 3 de fevereiro de 2023, e 
nº 17.635, de 17 de fevereiro de 2023.

Decreto nº 67.856/2023
Regulamenta a Lei nº 17.621, de 3 de fevereiro de 2023, que obri-

ga bares, restaurantes, casas noturnas e de eventos a adotar medi-
das de auxílio à mulher que se sinta em situação de risco, e a Lei nº 
17.635, de 17 de fevereiro de 2023, que dispõe sobre a capacitação 
dos funcionários de bares, restaurantes, boates, clubes noturnos, 
casas de espetáculos e congêneres, de modo a habilitá-los a identi-
ficar e combater o assédio sexual e a cultura do estupro praticados 
contra as mulheres, institui o selo e o prêmio “Estabelecimento 
Amigo da Mulher”, e dá providências correlatas.

Secretária Municipal da Mulher e da Família de Ourinhos, Raquel Spada 
mostrando  o folder alusivo ao tema
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como por exemplo a viatura Ma-
ria da Penha que recebemos, que 
roda 24h por dia para fazer diversos 
atendimentos, principalmente os 
que envolvem a violência domésti-
ca, a violência contra a mulher.”

Raquel Spada lembrou que este 
é um trabalho ‘de formiguinha’ 
que não começou agora, que 
vem crescendo devagar, e que já 
reflete na vida das mulheres víti-
mas de violência, que têm sentido 
mais segurança e força para rea-
gir e denunciar.

“As mulheres têm chegado até 
a secretaria onde nós seguramos 
na mão dessa mulher, encami-
nhamos e mostramos a ela vários 
caminhos, o CREAS como um 
grande parceiro, conselho da mu-
lher, fazendo com que ela se sinta 
mais segura e tenha força para re-
agir à violência”.

► PRÓXIMOS PASSOS – Ra-
quel finalizou a coletiva esclare-
cendo à imprensa alguns ques-
tionamentos e frizando que com 

essa ação os órgãos competen-
tes irão até os estabelecimentos 
fixando os cartazes, distribuindo 
cartilhas e orientando mais uma 
vez os proprietários a fazerem o 
curso exigido pela Lei, para que 
seus colaboradores saibam como 
agir nas mais diversas situações.

O curso pode ser feito online, é 
gratuito, e será viabilizado ainda 
de forma presencial, a ser reali-
zado na Secretaria da Mulher, em 
data que será divulgada. 

Ela explicou que proprietários de 
estabelecimentos que se negarem 
a aderir ao protocolo estão sujei-
tos a sanções que podem incluir 
multa, suspensão de fornecimen-
to do serviço, suspensão tempo-
rária das atividades, revogação 
de concessão ou permissão de 
uso, cassação da licença do es-
tabelecimento ou de atividades, 
interdição total ou parcial do es-
tabelecimento, obra ou atividade, 
interdição administrativa.

Raquel Spada com  autoridades que participaram do evento
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INTELIGÊNCIA ARTICIFIAL 
A SERVIÇO DA VIDA

Aluno da Fatec Ourinhos é premiado em Congresso com 
trabalho que usa a Inteligência Artificial para auxiliar 

médicos e radiologistas na leitura da mamografia
Da redação

Entre as muitas pos-
sibilidades de uso 
da Inteligência Arti-
ficial (IA), salvar vi-

das talvez seja uma das menos 
conhecidas. Águeda – Uma 
Inteligência Artificial IA Para 
Detecção Precoce do Câncer 
de Mama é um projeto que 
pretende ajudar médicos e ra-
diologistas a rastrear esse tipo 
de enfermidade. Desenvolvido 
na Faculdade de Tecnologia 
do Estado (Fatec) Ourinhos, o 
trabalho foi reconhecido como 
o melhor projeto de iniciação 
científica em andamento na 
área de Ciências Exatas e da 
Terra no Congresso Nacional 
de Iniciação Científica Conic-
Semesp, no final de 2023. 

Em sua 23a edição, o even-
to, que premia trabalhos de 
pesquisa e inovação de todo 
o país, é o mais relevante do 
setor e reuniu mais de 1,2 mil 
trabalhos.

►MAMOGRAFIA GANHA 
AGILIDADE E PRECISÃO

O projeto Águeda é de auto-

ria do aluno do sexto semestre 
de Ciência de Dados Wagner 
Lopes Cardozo. “Ao permitir 
maior a agilidade e precisão 

na conclusão dos laudos da 
mamografia, aumentamos as 
possibilidades de cura da pa-
ciente”, diz o jovem.

“No Brasil, o câncer de mama 
é o que mais incide sobre a 
população e a detecção pre-
coce é a chave para a cura”, 
lembra Robson Parmezan Bo-
nidia, orientador do projeto ao 
lado da coorientadora, Rose-
meiry de Castro Prado. “Sabe-
mos que há muita tecnologia 
e muitos médicos especializa-
dos, mas não são acessíveis à 
maioria da população”, declara 
o professor.

“Nosso modelo classificador 
matemático-estatístico é uma 
rede neural artificial – ramo da 
ciência que desenvolve algo-
ritmos denominados bioinspi-
rados porque se baseiam na 

rede neural natural do ser hu-
mano”, explica Wagner.
►CONHECIMENTO DISSE-

MINADO
Bonidia lembra que há muitos 

trabalhos nessa área usando 
metodologias já consagradas 
da computação da IA. Esses 
artigos, porém, ficam restritos 
aos escaninhos da academia. 
“Importa, de fato, a democrati-
zação do conhecimento”, acre-
dita.

A intenção de aluno e orienta-
dores é construir uma interface 
que possa ser disponibilizada 
para qualquer médico interes-
sado. “As IAs acabam restritas 
aos países mais ricos do pla-
neta. O Águeda, ao trazer tec-
nologia de grande porte para o 
Sul global, pode mudar a vida 
de qualquer pessoa”, conclui o 
orientador.

Wagner Cardozo exibe o prêmio ao lado de Rosemeiry, Bonídia e Donizeti Aparecido Melo, diretor 
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POLICIAIS
OCORRÊNCIASOCORRÊNCIAS

Por: Marcília Estefani

Flagrante de Furto
Homem é preso pela GCM após furtar 

caixa de ferramenta de veículo
O indiciado acabou 
por confessar 
o crime e foi 
encaminhado à 
Central de Polícia 
Judiciária de 
Ourinhos

Agentes da Guar-
da Civil Munici-
pal prenderam 
em flagrante na 

segunda-feira, 22/1, pela 
madrugada, um homem em 
atitude suspeita, que carre-
gava uma maleta de ferra-
mentas.

Os fatos se deram durante 
patrulhamento por próprios 
públicos, quando os GCM’s 
se depararam com o indiví-
duo que, ao avistar a viatu-
ra, demonstrou nervosismo, 
apressando o passo.

Foi realizada abordagem, 
tendo o investigado informa-
do que a maleta era de seu 
tio. Porém, ao ser questio-
nado sobre o endereço do 
mesmo, confessou ter furta-

do a maleta de um veículo 
VW/Saveiro estacionado de-
fronte a um hotel.

A Equipe conduziu o autor 
até o hotel e realizou contato 
com a vítima, que ao verifi-
car o veículo confirmou ter 

sido subtraída a referida ma-
leta da carroceria.

Diante dos fatos foi dada 
voz de prisão ao autor e 
após ler seus direitos consti-
tucionais, foi conduzido até o 
plantão policial e apresenta-

do ao delegado de plantão, 
que após tomar ciência dos 
fatos, lavrou o BOPC com 
base no artigo 155 do Códi-
go Penal. O autor foi preso 
em flagrante delito e ficará à 
disposição da justiça.

HOMICÍDIO TENTADO
Briga entre motoristas de aplicativo acaba em 

tentativa de homicídio em Ourinhos

O desenten-
dimento acabou 
com três pessoas 
feridas

Na manhã da quarta-
-feira, 24/1, policiais 
do 31º BPM/I, duran-

te patrulhamento preventivo, 
foram solicitados por popu-
lares que haviam contido na 
Rua Pará, um motorista de 
aplicativo acusado de agredir 
duas pessoas com golpes de 
facão.

A confusão teve início em 
um estabelecimento come-
ercial, e de acordo com o re-
gistro policial o proprietário 
do estabelecimento, I. P. D. 
- também motorista de apli-
cativo, afirmou que o indiví-
duo foi até o local para lhe 
tirar satisfação, oportunidade 
em que se desenvolveu uma 

briga violenta entre os dois, 
contida momentaneamente 
por uma testemunha. 

O motorista agressor, iden-
tificado por M. R. O., foi até 
seu carro e se armou com um 
facão, voltando ao local onde 
se desenvolveu uma briga 
generalizada controlada com 
a chegada dos policiais. 

M. acabou ferido no rosto, 
além de outras duas pesso-
as, uma delas com ferimen-
tos do facão. Os três foram 
encaminhados até a Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) 
para atendimento médico, ten-
do a autoridade policial solici-
tado exame de corpo de delito 
para todos os envolvidos.

O motorista que iniciou toda 
a confusão foi preso, acusa-
do de lesão corporal e ten-
tativa de homicídio, ficando 
à disposição da justiça. Com 
ele foram encontrados o fa-
cão e um canivete.

IMAGEM ILUSTRATIVA



Estupro
Acusado de estupro é preso em Ourinhos na noite do 

sábado e ainda portava uma espingarda calibre 32

Policiais do 31º Ba-
talhão de Polícia 
Militar do Interior, 
prenderam em fla-

grante delito, na noite do sá-
bado, 20/1, por volta de 20h, 
um rapaz de 20 anos, acu-
sado de cometer o crime de 
estupro, sendo a vítima, uma 
adolescente de 14 anos. Ain-
da segundo a denunciante, 
ele já havia abusado da irmã 
da vítima.

A polícia militar foi acionada 

para atender o caso, ocorrido 
em uma residência no Bairro 
da Sobra, onde uma prima da 
vítima relatou que o acusado 
teria ido até o quarto da ado-
lescente durante a madruga-
da, momento em que a estu-
prou. Ainda segundo a denun-
ciante, o mesmo indivíduo já 
teria molestado a irmã mais 
nova da garota, uma menina 
de 12 anos, com carícias em 
suas partes íntimas, e que a 
teria ameaçado com uma es-

pingarda.
Durante as diligências pelo 

bairro da Sobra – área rural 
de Ourinhos, a polícia locali-
zou o jovem acusado, apreen-
dendo também a espingarda 
cal. 32 sem numeração apa-
rente, pertencente ao autor do 
delito.

A ocorrência com natureza 
Estupro e Porte Ilegal de Arma 
de Fogo, foi apresentada na 
Central de Polícia Judiciária e 
o indivíduo permaneceu preso.
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CRIME DE DESCAMINHO
Federais apreendem em Ourinhos grande quantidade 

de celulares e tablets vindos do Paraguai
Foram estimados 
cerca de R$ 
100.000,00 em 
mercadorias sem 
notas fiscais que 
seriam entregues 
em São Paulo

A Polícia Rodoviária 
Federal prendeu na 
última semana, em 

Ourinhos/SP, uma mulher 
de 43 anos que transporta-
va cerca de 20.000 dólares 
em mercadorias trazidas ile-
galmente do Paraguai, equi-
valente a aproximadamente 
R$ 100.000,00.

O flagrante ocorreu por 
volta das 12h, no km 347 
da BR-153. A equipe da 
PRF parou o Fiat Mobi Like 
e, durante a conversa com 
a condutora moradora de 
Campina Grande, na Paraí-
ba, percebeu que ela estava 
bastante nervosa. Ao verifi-

carem com mais cuidado o 
interior do carro, descobri-
ram uma grande quantidade 
de celulares e tablet sem o 
devido desembaraço fiscal.

A mulher disse aos PRF 
que a carga vinha do Para-

guai, mas que carregou em 
Londrina/PR e a levaria até 
a capital paulista. Havia 260 
celulares da marca Xaiomi e 
50 Tablets de marcas diver-
sas.

Contra a mulher havia ou-

tros sete registros por des-
caminho. Ela foi levada à 
Policial Federal em Marília, 
onde a mercadoria foi apre-
endida e responderá pelo 
crime de descaminho em li-
berdade.



Violência 
Doméstica
GCM detém homem por violência 

doméstica na rodoviária de Ourinhos
A princípio 
a equipe foi 
acionada para 
atender uma 
ocorrência de 
desinteligência no 
Centro POP

Na manhã da 
q u i n t a - f e i r a , 
25/1, por vol-
ta das 8h30, a 

equipe da GCM prendeu 
um indivíduo na rodoviária 
de Ourinhos, acusado de 
ter agredido sua convivente 
durante a madrugada devi-
do a uma discussão.

A equipe foi despachada 
via CAD para atender uma 
ocorrência de desinteligên-
cia no Centro POP. No local 
a briga já havia acabado e 
através de entrevista com a 
vítima e as pessoas que es-
tavam no local, tomaram ci-
ência da origem do desen-
tendimento, motivado por 
uma discussão no terminal 
rodoviário.

Em posse das característi-
cas do acusado outra equi-

pe da GCM foi acionada e 
logrou êxito em abordar o 
autor na rodoviária da cida-
de. Diante dos fatos, autor, 
vítima e testemunha foram 
encaminhados a Delegacia 
da Mulher (DDM), onde a 

Autoridade Policial de plan-
tão, após suas convicções 
jurídicas e providências 
cartorárias, determinou a 
prisão em flagrante delito 
com base no Artigo. 129 pa-
rágrafo 13°, do Código Pe-

nal, CC Lei 11.340 de 2006 
(Violência Doméstica).

O preso foi recolhido em 
uma cela na Central de Po-
lícia Judiciária de Ourinhos, 
onde aguardará audiência 
de custódia. 

Mais apreensão por descaminho
Policiamento Rodoviário prende indivíduo por 
descaminho em Santa Cruz do Rio Pardo/SP

Na manhã da sexta-feira, 
26/1, policiais militares 
do 2° Batalhão de Po-

lícia Rodoviária prenderam um 
indivíduo em flagrante por des-
caminho, no km 301 da Rodovia 
Engenheiro João Batista Cabral 
Rennó (SP-225), região de San-
ta Cruz do Rio Pardo/SP.

Os policiais realizavam Ope-
ração Impacto quando sus-
peitaram do condutor de um 
Hyundai/HB20 e o abordaram. 
Durante a vistoria, localizaram 
várias garrafas de azeites e vi-
nhos no porta-malas e banco 
traseiro.

A ocorrência foi apresentada 
na Delegacia da Polícia Federal 
de Marília/SP. Foram apreendi-
dos 200 galões de azeite de oli-
va, 16 garrafas de vinho, 3 re-
ceptores de TV e 2 perfumes.

O condutor pagou fiança e foi 
liberado.
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NÃO PASSOU 
POR OURINHOS

PRF apreende carreta com mandado 
de busca e apreensão na Rodovia

Ordem foi emitida 
pela Justiça de Mato 
Grosso

A Polícia Rodoviá-
ria Federal apre-
endeu no final da 
tarde da quarta-

-feira (24/1) uma composição 
de veículos de carga que pas-
sava por Ourinhos/SP. Havia 
contra ela um mandado de 
busca e apreensão expedido 

pelo poder judiciário do Mato 
Grosso.

O cumprimento ocorreu no 
Km 345 da BR-153 (rodovia 
Transbrasiliana), às 17h30, 
quando uma equipe de po-
liciais rodoviários federais 
abordou um rodotrem (com-
posição de 9 nove eixos) 
transportando farelo de soja 
carregado em Rio Verde/GO 
com destino ao porto em Pa-
ranaguá/PR. Nas pesquisas 

sobre os veículos, eles desco-
briram que havia o mandado 
em aberto.

O caminhão-trator e os três 
semirreboques foram levados 
para a Polícia Civil em Ouri-
nhos, onde ficaram apreen-
didos para os trâmites legais, 
sendo autorizado o transbordo 
da carga para outro veículo 
apresentado pelo embarcador. 

O motorista foi liberado.
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ANISIA DA SILVA LEITE – Fi-
lha de Maria da Silva Leite, fale-
cida em 17/01/2024

ANTONIA VERONEZE DE 
SOUZA – Filha de Margarida 
Bonifácio Veroneze, falecida em 
15/01/2024

BENEDITO FRANCISCO 
CONCEIÇÃO – Filho de Oso-
ria Maria de Jesus, falecido em 
18/01/2024

GILSON DE OLIVEIRA FE-
LIPE – Filho de Maria Antonia 
de Oliveira Felipe, falecido em 
13/01/2024

JULIO CEZAR GOMES – Filho 
de Julia Maria Nones Gomes, fa-
lecido em 14/01/2024

LUIZ CESAR DE SOUZA – Fi-
lho de Susana Maria da Silva e 

Souza, falecido em 17/01/2024
MARCOS APARECIDO FOR-

TES – Filho de Isolina Cecilia 
de Andrade Fortes, falecido em 
15/01/2024

NELSON BENGOZI – Filho 
de Maria Casarini, falecido em 
14/01/2024

NELSON IRENO – Filho de 
Durvalina Ireno, falecido em 
21/01/2024

NILSON LUCINO DE CAM-
POS – Filho de Maria de Lourdes 
Campos, falecido em 18/01/2024 

RUTH BRAZ DOS SANTOS – 
Filho de Maria Barbosa, falecido 
em 19/01/2024

TEREZINHA GARCIA – Filha 
de Maria Martins Garcia, faleci-
da em 20/01/2024

COMUNICADO DE EXTRAVIO 
DE DIPLOMA 

 

Eu, Gustavo Alvin Santos, portador da cédula de identidade 
número 37.117.621-9, comunico para os devidos fins, que o 
meu diploma do Curso Superior de Engenharia Elétrica, 
registrado sob o número 031033, processo número 
2019.1.01157.4190.1, com data de registro em 24 de abril de 
2019 na Universidade de Marília, foi extraviado, razão pela 
qual estou solicitando a expedição da 2ᵃ via. Declaro, 
outrossim, que me comprometo a inutilizar o documento 
anteriormente expedido, no caso de vir a ser localizado. 

 

Ourinhos, 25 de Janeiro de 2024. 


	01
	02
	03
	04
	05-06-07-08
	09
	10
	11
	12
	13
	14
	15
	16
	17
	18
	19
	20
	21
	22
	23
	24
	25
	26
	27-28
	29
	30-31-32
	33
	34-35-36-37
	38

